



## SESIÓN Nº 03/12 2012 ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE MEJILLONES

## Se deja establecido que la presente, es una transcripción de lo hablado en el Concejo Municipal Nº 03/2012 ordinaria.

En Mejillones con fecha Jueves 13 de Diciembre de 2012, siendo las 09:10 horas, se lleva a efecto la Sesión Nº 03/ 2012 Ordinaria, presidida por el Concejal de la Comuna de Mejillones, Señor Armando Illapán Nahuelpán , actúo como Ministro de Fe el Señor Samuel Hidalgo Palacios, Secretario Municipal, y con la presencia de los siguientes Concejales.

Sr. Armando Aillapán N.

Sr. Sidney Biaggini O.

Sr. Guillermo Ferreira Díaz

Sr. Marcelo Valdovino R.

Sra. Fanny García N.

#### TABLA A TRATAR

- 1.- Informe de Proyectos a ejecutar por la Dirección de Obras Municipales en el año 2013.
- 2.- Entrega de Borrador del Reglamento de Sala del Concejo Municipal, para su análisis y posterior aprobación.
- 3.- Entrega de Declaración de Intereses y Patrimonio, para efecto de completarlos y remitirlos a Contraloría Regional de Antofagasta.
- 4.- Varios.

Se da inicio a la presente Sesión, bajo la presidencia del Concejal Señor Armando Aillapán Nahuelpán, quien luego de saludar al Concejo, solicita al Secretario Municipal, proceda a dar lectura a la Citación que convoca a la presente Sesión.

Como información Concejal Aillapán informa al Concejo que la Concejala, Señora Luz Vargas se encuentra ausente en la Sesión por encontrarse en Comisión de Servicios invitada por la Minera Escondida.

Secretario da lectura a la Citación.

Terminada la lectura de la Citación, Concejal Aillapán, consulta al Concejo si hay observación al respecto.

Concejo responde no hay observaciones.

#### **PRIMER PUNTO:**



Informe de Proyectos a ejecutar por la Dirección de Obras Municipales en el año 2013.

Da inicio al Primer Punto el Director de Obras Municipales, Don Oscar Orellana A., hace entrega de la información que expondrá a cada uno de los Señores Concejales, los que analizarán el contenido junto al Director de Obras.

Al respecto se establecerán las consultas y respuestas del Informe si las hay.

Introducción: Dice el D.O.M., que se le pidió informará en una breve reseña sobre el presupuesto de las obras que se pretende ejecutar el año 2013, esto como información especialmente dirigida a los nuevos Concejales que se integran al Concejo Municipal, y que tienen relación con el presupuesto que se aprobó el año 2012 para el año 2013.

#### En Obras Civiles:

Mejoramientos Sedes Vecinales, se escucha al Concejal Ferreira, ahí se va a considerar la techumbre que están pidiendo la Junta de Vecinos  $N^{\circ}$  3.

Respuesta D.O.M. Si está considerada.

En el Presupuesto de arrastre.

Mejoramiento Infraestructura Deportiva Vecinal, D.O.M.A, situación que se Licitó y no se presentó ningún Oferente.

**Administrador Municipal**: Interviene informando que esta situación se viene produciendo de hace tiempo, al respecto no se encuentra alguna razón de por qué los Contratistas de Mejillones no se interesan en postular en las Licitaciones.

#### Concejal Biaggini:

Señala que muchos de los Contratistas de Mejillones no se interesan en Ofertar en las Licitaciones porque siempre se adjudican las Obras las mismas personas, esa es la información que dice manejar él. Sugiere el Concejal, que para quitarles este pensamiento a los Contratistas de Mejillones, hay que hacer algo, por ejemplo dar más publicidad, citarlos y explicarles bien el sistema de postulación.

#### Concejal Ferreira:

Agrega al mismo tema, que puede ser además, que cuando s eles informó que deben inscribirse en Mercado Público, no lo hicieron por falta de dinero, y es posible que a la fecha no estén inscritos en Mercado Público.

Intervienen el D.O.M., entregando una opinión al respecto de lo que se puede hacer a través del Municipio,- comenta-, que la Universidad Santo Tomás, imparte Cursos de Capacitación para Proveedores en el Tema de Chile Compra, y como esto es en Antofagasta, se puede intentar realizar gestión para que puedan impartir el Curso en Mejillones.

#### Concejal Aillapán:

Dice: Entendiendo lo que se dice del tema pienso que la mayoría de los Contratista de Mejillones, caen en el problema de los respaldo, que a veces es demasiado.

#### Concejal Valdovino:



Consulta al D.O.M., si la Planilla que entregó en la presente Sesión y la que están analizando, es la misma que les entregó en Concejo anterior.

Respuesta D.O.M.: Es la misma no ha cambiado ni variado en nada. ( repite el motivo que indicó al inicio ).

Concejal Valdovino, continúa su intervención, consultándole al D.O.M., con cuánto contó usted en el Presupuesto del año 2012 para ejecutar ? y cuánto ejecutó del total del Presupuesto asignado?

**Respuesta** D.O.M.: , el Presupuesto del año 2012 fue de 1.700 millones, y se ejecutaron 700 millones. ( no se ejecutaron Mil Millones ).

El excedente, es decir los Mil Millones es lo que se llama arrastre.

Continúa el Concejal Valdovino, le habla al D.O.M., que ojalá este año se programara la Dirección con una Carta Gantt, con el fin de ir viendo el cumplimiento y avance de las obras, solicita que dentro de esta programación se considere en la Carta Gantt como prioridad los 70 millones que aprobó el Concejo para la compre e instalación de Equipos Electrógenos.

Lo otro importante que quedó pendiente en ejecutar, es la evacuación de la Escuela Mejillones por la calle Riquelme, solicita agregar específicamente, tal como se consideró la Rampla del Centro Cultural.

**Respuesta** D.O.M., Nosotros señalamos que la solución no era fácil en el momento en que se solicitó, lo importante es que lo tenemos considerado para este año en lo que dice Reparaciones de Recintos Educacionales. Con Fondos FRI.

Ante la información entregada por el D.O.M., el Concejal Valdovino, le responde que recuerde y está aprobado en Acta, que esa obra se realizaría con Fondos Municipales, y urgente, dado el significado que reviste en cuanto a la protección y cuidado de los alumnos al tener que evacuar.

#### Concejal Biaggini:

Aprovecha el momento para solicitar que el D.O.M., presente a su personal, ya que se han realizado nuevas contrataciones, y es importante conocer al Profesional y sobre todo cual es la labor que desempeña.

Administrador Municipal, le indica al Concejal, que debe manifestarlo por escrito para pedirlo como Punto en Tabla.

Agrega el Concejal Biaggini, sobre el trabajo que tienen a cargo uno de los Profesionales en el tema del Húacar, dice haberse opuesto él, no a la compra del Húascar si no a la transformación que se le quiere hacer y no a lo acordado anteriormente en Concejo. Además que las modificaciones que se estima realizar no han sido consultadas al Concejo. Solicita traer nuevamente al Profesional y definir un estudio bien específico de lo que se quiere con el Húascar.

Lo anteriormente expuesto por el Concejal Biaggini, es en referencia a lo indicado en el Informe de Presupuesto, Obras Civiles, "Reparaciones Húascar".

Continúa con sus consultas en el mismo ITEM, "Día Plan Cierre Vertedero Municipal"

D.O.M., interviene contestando la consulta anterior del Concejal Biaggini, en lo referente al Húascar, le informa que el Profesional Felipe Catalán es el Encargado del Proyecto, y que se presentó en un Concejo anterior a exponer sobre el Tema,-le dice-, lo que sucede Concejal que ese día usted por razones de salud se tuvo que retirar. Le indica que no es

O SECRETARIO F MUNICIPAL

problema volverlo a presentar y que exponga nuevamente al Concejo el día en que se traerá a todo el Equipo de la D.O.M.

Continúa el D.O.M., entregando respuesta a la anterior consulta del Concejal Biaggini, dice: los 6.831 millones, es un saldo pendiente que tienen el Constructor , hoy se ejecutando el Relleno Sanitario , para comenzar este trabajo teníamos que tener la Día aprobada para iniciar el Plan de Cierre del Vertedero. Se contrato una Consultoría, la que hizo el estudio, logró la RCA en Enero del 2011, por lo que la Municipalidad le aplicó una multa a la Empresa, y la Empresa apeló a esa Multa, es por eso que sabemos si debemos cancelar los 3 millones ó los 6 millones.

#### Concejal Biaggini:

Continúa con sus consultas, y quiere saber en la construcción de los Paradero, cuánto es lo que salió.

**Respuesta D.O.M.**: le contesta al Concejal Biaggini que le permita continuar y al final le responderá su consulta, la que ya fue explicada anteriormente.

Intervienen Concejal Ferreira, quien les hace mención a los Concejales nuevos, cómo fue la adquisición del Húascar, y que por Moción de él presentada al Concejo, sugirió que los trabajos a realizar en el Húascar tuvieran a cargo de un Ingeniero Naval. En esta nueva etapa, comenta que Don Oscar Orellana, conversó con el Ingeniero Naval Carlos Maldonado, por lo que plantea que pueda estar presente en el momento en que venga a exponer el Profesional Felipe Catalán a cargo del Tema del Húascar.

Se deja constancia, que el Presidente de la Sesión, Concejal Armando Aillapán, le agradece la intervención al Concejal Ferreira y no se obtiene acuerdo por parte del Concejo en lo que planteado por el Concejal Ferreira.

Concejal Valdovino, intervienen nuevamente, para recordar que por la intervención del Concejal Biaggini no se le respondió a él su última consulta.

A este respecto, el D.O.M., le pide disculpa y le contesta que respecto a lo que señala, efectivamente termina en el año 2011 y 2012, con el Equipo que existía en ese momento, se hizo un Cronograma, de los distintos Proyectos que se generarían el año 2012, tantos los Proyectos que se iban a Licitar como los que se presentarían al F.-N-R-.

Le informa a los Concejales nuevo que el Equipo de la D.O.M., de los años 2010, 2011 y 2012 ya no están en la Dirección todos se fueron, se tuvo que contratar Profesionales nuevos y comenzó toda una etapa de adaptación a los procedimientos y conocer lo que se estaba realizando. Agrega que en cuanto a la Carta Gantt para el año 2013 se confeccionara, con todos los Proyectos separados por financiamientos, incluso el subsidio que recibirá el municipio por Áreas Verdes.

#### Concejala Fanny:

Ante lo mencionado por el D.O.M., sobre las áreas Verdes, sugiere que el regadío pueda tratarse por goteo, considera que ese sistema ayudaría a minimizar costos y reclamos por parte de los vecinos sobre el camión.

**Respuesta D.O.M** . : Es viable, incluso se está normando la participación y responsabilidad de las Juntas de Vecinos en las acciones que corresponden al Sector en lo que respecta al aseo, ornamentación y sobre todo medio ambiente.

**Termina este punto D.O.M.**, señalando que se está trabajando en este tema y se espera ya ponerlo en marcha a contara de Enero del 2013.

Continúa el D.O.M., con su exposición referente a las Obras Civiles.

Con respecto a la consulta efectuada por el Concejal Biaggini, con respecto al costo de los 11 Paraderos, el D.O.M., le responde que el financiamiento es de 49 millones,

novecientos sesenta y dos mil pesos, los que se deben gastar todos. El costo de lo ya instalado es alrededor de los 28 millones de pesos. Se realizó un mejoramiento al Proyecto para ocupar los 40 millones, novecientos sesenta y dos mil pesos que nos transfirieron, las mejoras al Proyecto fueron instalar Iluminación LED, vitrinas publicitarias, y el cambio de 2 Paraderos a otros lugares.

#### Concejal Aillapán:

Le dice al D.O.M., que se debería tomar un contacto con los Taxista, porque al parecer el número de paradero en Mejillones es mucho menos.

Responde D.O.M., diciendo que no son Paraderos de Taxis, son Paraderos para esperar Locomoción Colectiva.

#### Continúa su exposición D.O.M.

**Concejal Aillapán**, dando por terminada la intervención del D.O.M., cede la palabra a los Concejales que deseen expresar alguna situación al respecto.

#### Concejal Ferreira:

Indica hacer recuerdo al Secretario Municipal, que todos los Proyectos expuestos por el D.O.M., se e a conocer en los Medios de Comunicación, indicando a quien corresponde el financiamiento.

**Responde Don Oscar Orellana** al Concejal Ferreira y le señala que desde comienzo de año -, 2012-, se están realizando reportajes de todas las obras que se estaban realizando, hasta fin de año y se retomará el 2013 con los Proyectos que corresponde al año.

#### Concejal Ferreira:

Consulta al D.O.M., la fecha de la Licitación para el Aseo de las Playas.

#### Respuesta:

El Contrato actual aun está vigente, además cuenta con una clausula que puede ser prorrogable, aunque las Bases de una nueva Licitación en estos momentos está en revisión del Alcalde, a la cual también se le propuso algunos cambios en sentido de mejoramiento de presupuesto, porque definimos la frecuencia, los horarios, los repasos, todas estas exigencias las vamos a pedir nosotros como Municipio, ya no las van a proponer los Contratistas. Señala que todo eso ahora se va a incorporar en el Contrato, además se harán solamente dos c Contrataos, no tres ó cuatro como se hacía antes.

#### Concejal Biaggini:

Señala que en relación al Contrato de la Recolección de Basura de las Playas, este se iba a dividir en más partes, porque era muy largo. Concejal consulta sobre el tema.

De esta consulta, el Concejal Biaggini, se incorpora en otra consulta, habla de tener la Casona, para poder realizarle arreglos y poder incorporar ahí el funcionamiento de varias unidades del Municipio, principalmente la Casa de la Juventud. En cambio se adquirió una propiedad de más de 60 millones y ahora está invirtiendo dinero para repararla.

# SECRETARIO MUNICIPALITA

#### Consulta el Concejal Aillapán:

Consulta al respecto si la casa aún permanece habitada y cuando será desalojada.

Respuesta D.O.M.: Señala que esa Casona fue traspasada de B/N. al Municipio, un Equipo Técnico de la D.O.M., realizó una inspección, encontrando que la vivienda está totalmente apolillada, y in sistema de alcantarillado, por lo tanto resultaba muy peligroso reparar algo en ese estado. El Alcalde prefirió que quedase el tiempo necesario la familia que la está habitando, para así evitar que la ocuparan vagabundos. Indica además que los Proyectos señalados son con financiamiento Municipal, el Proyecto de la Casa de la Juventud y otros que menciona son financiados por otros Fondos. Para terminar el D.O.M., indica al Concejo que ese Proyecto está considerado a más tardar para Marzo del 2013, para comenzar con el Proceso de Licitación en Mayo.

Insiste el Concejal Aillapán, en indicarle al D.O.M., que lo que se refiere el Concejal es que no está indicado en el Informe que entregó. Le responde de inmediato el D.O.M., que lo que acaba de decir, es justamente que los Proyectos que se indican en el Informe son con financiamiento Municipal, y ese Proyectos,- repito-, es financiado con otros Fondos. Esta información se la haré llegar cuando nos reunamos con la presentación del Equipo de Obras.

Nuevamente el D.O.M., se compromete a sugerencia del Concejal Biaggini, no solo presentarles el Equipo Técnico de D.O.M., sino lo que están realizando.

#### Concejal Valdovino:

Solicita muy intensamente al Director de Obras, la situación con respecto a los plazos de ejecución de las Obras Municipales, insiste en hacerle saber la importancia que eso reviste por el bien de todos, de la comunidad de la figura del concejo como autoridades, ya que la comunidad pasa la cuenta en su momento.

#### Concejal Biaggini.

Interviene apoyando lo dicho por el Concejal Valdovino, agregando que las obras deben ejecutar porque es una de las municipalidades que más dinero aporta para las obras. Con respecto a la Casa de Juventud, dice que él en su momento fue muy critico por la gran cantidad de dinero que les asignaba para sus Proyectos sobre todo de rehabilitación ó prevención de Drogas y los resultados no eran muy bajo.

Interviene nuevamente el Concejal Valdovino, para continuar y poder terminar con su intervención, se dirige al Don Oscar Orellana-, diciéndole-, que espera que este nuevo año le vaya lo mejor posible en cuanto a poder terminar y concretar en las fechas estipuladas las tareas, le reitera que en la medida que a él le vaya bien, a los Concejales también le irá bien, considera que la mayor parte del presupuesto municipal lo tiene él asignado, por lo que deberían ejecutarse muchas obras.

Dice, estar conforme con lo que planteó la Concejala Luz Vargas, ya que el también desde hace mucho tiempo lo viene planteando, se refiere al Tema de las Evaluaciones, recuerda que el Concejo aprobó evaluar cada 3 meses los Programas de Gestión que nos presentaron llevar una Carta Gantt, con las fechas de avance y ejecución de obras, para ir fiscalizando los recursos si han sido utilizados, que no tengamos problemas y se nos presente esto es lo que ofrecimos y esto es lo que hemos ejecutado. Termina nuevamente deseando le vaya muy bien al D.O.M.



#### Concejal Fanny García:

Consulta al D.O.M., referente a los arreglos de la Juntas de Vecinos, si le puede mencionar cuales serán reparadas.

Solicita que sea considerada la Junta de Vecinos Nº 8, la que no había sido anteriormente considerada. Además se solicita que quede habilitada la Junta de Vecinos Nº 15.

#### Concejal Aillapán:

Interviene diciendo, nosotros en estos nosotros estamos en receso, agrega, ustedes los Concejales antiguos lo deben saber, nuestro primer Proyecto, fue el de esa Junta de Vecinos, en los años 1995 – 1996, lo que sucedió que por diferencias políticas las cosas no se dieron en nuestra población, queremos participar en ese Proyecto, - pregunta-, eso Proyecto aún está?

Agrega, que es muy incómodo tener que arrendar otras Sedes para cualquier celebración, teniendo la oportunidad de contar con una.

Respuesta: Si, será en Abril 2013.

#### Concejal Fanny García:

Consulta al D.O.M., referente a los arreglos de la Juntas de Vecinos, si le puede mencionar cuales serán reparadas.

Solicita que sea considerada la Junta de Vecinos Nº 8, la que no había sido anteriormente considerada. Además se solicita que quede habilitada la Junta de Vecinos Nº 15.

#### Responde D.O.M.:

A veces se tergiversan las versiones, nosotros elaboramos un Proyecto, bajo nuestras perspectivas, bajo nuestros aspectos técnicos, y eso tenía un costo muy alto, se Licitó en Diciembre, el Presidente de la Junta de Vecinos nos dijo, lo que yo quiero es que solamente me la habilitan para que esté en funcionamiento, y después podemos ver algo más adelante. Nosotros estamos trabajando en eso en estos momentos.

Con respecto a la Junta de Vecinos Nº 15, estuvimos trabajando el diseño, para ojalá hacer obra el año 2012, lamentablemente la empresa va terminar ahora (2013) en el mes de Abril retirar todo lo que tienen ocupado.

#### Concejal Biaggini:

Opina que, como se está dando un nuevo inicio, y se formaron de nuevo las Comisiones de trabajo, se vea nuevamente todo lo relacionado a las canchas, -da como ejemplo -, la Cancha Fertilizante, la Cancha 8, se considera verdaderamente un peligro. Continúa el Concejal, diciendo que es de la ida de ver todas las canchas, las que se puedan mejorar, en su infraestructura, en su hermoseamiento, habilitación, etc., que exista en la Comuna una variedad de canchas en de acuerdo al tipo e deporte, ya sea de Tenis, de Futbol, de Baby Futbol, de Basquetbol, de Pin- Pon.

D.O.M. Se compromete dentro de la Primera Semana de Enero se presentará al Concejo, la Planificación de Obras 2012.



#### **SEGUNDO PUNTO:**

Entrega de Borrador del Reglamento de Sala del Concejo Municipal, para su análisis, efectuar algunos cambios y posterior aprobación.

Secretario Municipal entrega Reglamento a cada uno de los Señores Concejales para estudiarlo y realizar sugerencias o cambios si lo estiman necesario. Dicho Reglamento se Aprobará en próxima Sesión de Concejo.

#### **TERCER PUNTO:**

Entrega de Declaración de Intereses y Patrimonio, para efecto de completarlos y remitirlos a Contraloría Regional de Antofagasta.

**Secretario Municipal**, hace entrega de Formulario de Declaración de Intereses y Patrimonio, la que se debe realizar cada cuatro años , para que cada Concejal haga sus respectivas declaraciones, posteriormente serán remitidos a Contraloría Regional de Antofagasta.

Agrega del Secretario Municipal, que él se encuentra en su Oficina para atender cualquier consulta al respecto.

#### **CUARTO PUNTO:**

#### Varios:

#### Concejal Valdovino:

1.- Consulta al Administrador Municipal, sobre las Cuñas, que se veían realizando a dos Concejales, después de loa Concejos Ordinarios, lo que le parecía bastante bien. Dice el Concejal que le gustaría saber con anticipación en qué Sesión le corresponde a cada uno. Considera que de esa forma se puede preparar en forma distinta, considera que de esta forma se ordena y sobre todo se prepara para poder salir bien frente a la comunidad.

Respuesta: Me parece bien su consulta, me comprometo a entregársela, el Periodista Cristián González, debe entregarme un Cronograma, y me encargaré que les llegue con anticipación, lo que no se puede saber son los Puntos que se tratará en la Sesión.

#### Concejal Biaggini.

Expresa que su opinión es que se pueda esperar cuando esté presente la totalidad de los Concejales, para tener la opinión de cada uno, y llevarlo a votación, al parecer no a todos les gusta que los entrevisten.

#### Concejal Valdovino:

Aclara, que lo tratado anteriormente fue que los Concejos se televisaran, y eso se rechazó por votación de Concejo, en cambio lo que si se aprobó fue que al término de cada Sesión Ordinaria se realizara una Cuña periodística, con la entrevista de dos Concejales sobre los Puntos tratados.

Finalmente, Concejal Valdovino, solicita y propone al Concejo que este tema quede solucionado en esta Sesión por medio de votación. : Que se realicen las Cuñas al término de cada Sesión y que se entregue un cronograma , con el fin de llevar un orden y poder saber cada uno en qué fecha le corresponde, y que los temas sean solamente lo referido en la Sesión.

### CONCEJO APRUEBA POR UNANIMIDAD LO PLANTEADO POR EL CONCEJAL VALDOVINO.

2.- Tema Invitación : Consulta por una Cena que se organizó con la Juntas de Vecinos, desea saber si los Concejales estaban invitados, además de la reunión que ayer se realizó con Seguridad Ciudadana y no se le invitó.

Respuesta: Administrador dice estar enterado que solamente era con las Organizaciones por ser temas netamente administrativos, y que a este mismo tipo de reunión se les ha invitado anteriormente, pero lamentablemente no han asistido. Independiente a esta situación puntual, el Administrador Municipal, les informa a los Señores/ as Concejales, que en repetidas ocasiones se les ha informado a los Encargados, ó Jefes de los Distintos estamentos, que siempre deben considerar a los Concejales para cualquier tipo de invitación, se compromete a ver esta situación en particular y enviarles por escrito las reglas de protocolo, que todo debe pasar por Relaciones Públicas.

Y con respecto a la Reunión de Seguridad Ciudadana, le comenta que él (Administrador Municipal), comunicó en Concejo anterior, la visita del Consejo de Seguridad del Gobierno Regional, el que funciona en la Gobernación Provincial, y por el tema de Seguridad de la Comuna de Mejillones decidieron sesionar en Mejillones con junto a los enter relacionado a seguridad, en esa oportunidad, vuelve a repetir dejó extendida la invitación, incluso se hicieron presente algunos dirigentes de Juntas de Vecinos.

#### Varios:

#### Concejal Ferreira:

1.- Expone que desea saber cuáles son los Proyectos que fueron aceptados y cuales fueron rechazados por la Empresa SUEZ – ENERGY, de acuerdo al Convenio con la Municipalidad. Lo solicitado obedece a que varias personas le han consultado por los Proyectos, algunos han sido adjudicado pero no han recibido aún el financiamiento, otros no han sabido nada al respecto.

Ante lo dicho por el Concejo el Concejal Ferreira, interviene el Administrador Municipal, para solicitar, si claramente lo que el desea es traer ese tema en Punto en Tabla y citar a la Jeda del Departamento Social para que de cuenta al respecto sobre el tema.

Solicita intervenir y se ofrece para aclarar lo dicho por el Concejal Ferreira-, el Concejal Valdovino-, al respecto expone que existe un acuerdo a través de una Mesa de Trabajo, sobre un Convenio entre la Municipalidad, representada por la Señora Marcela Pizarro y la Empresa SUEZ – ENERGY, la experiencia de los Fondos Concursables, para Proyectos de la Empresa SUEZ- ENERGY en el año 2012, para nosotros fue mala, las personas después de adjudicarse el proyecto, tenían que andar buscando el recurso (plata), a raíz de esa situación, el Concejo acuerda una Mesa de Trabajo y se cita a la Empresa, y la explicación que se nos entregó, fue de que en el año 2011 las personas que se habían ganado el Proyecto y se les entregó el dinero no habían rendido.

A raíz de esta situación se produjo un descontento entre los postulantes a este fondo, y en ese sentido les encuentro to9da la razón, ya que ellos no tienen culpa de quienes no habían rendido lo ocupado en el año 2011. No deberían, -entonces-, a mi parecer llamar a concursar hasta que esté todo saneado.

Concluye diciendo que es eso lo que el Concejal Ferreira ha querido interpretar y, además ha agregado un punto más, que lo considero muy importante, saber en el informe, cuáles han sido los Proyectos Aprobados y cuáles han sido los Proyectos rechazados.



#### Varios Concejal Aillapán :

1.- Dice, yo también he traído mis puntos varios, pero me voy a referir a lo planteado por el Concejal Valdovino en su Varios. Es bien cierto que el día Lunes en el Concejo, el Señor Administrador nos planteó lo de la Sesión de Seguridad del Gobierno Regional, estoy claro en eso, él avisó de esa reunión, que fue muy importante la culpa es mía de no haber participado, inclusive ese día estuve en el municipio, y nadie se acerco a decirme está la reunión, considero que es mejor hacer llegar todo por escrito, porque de esa manera pasa Por otro lado quiero hacer una consulta por un tema al responsable total. Secretario Municipal y el Administrador Municipal, porque me preocupa un tema, que todo quede (estampado) escrito, lo que se ha dicho, -comenta-, que ha sido testigo de escuchar fuera que existen Concejales que arrojan algunas situaciones del Concejal en sí, inclusive más, - hablo del Alcalde-, si es legal, ó no es legal, porque lo que he escuchado afuera, por ejemplo en el Cementerio, consultarme, usted autorizó esto,- de lo que no tengo idea-, entonces pienso que eso debe quedar de alguna manera normado, y por favor se los pido, porque yo no he dado ninguna autorización a nadie, ni a ningún Concejal para que me represente. Quiero saber si al respecto tengo alguna respuesta.

( Nota : de lo grabado se deja establecido que se transcribió palabra por palabra )

#### Interviene Administrador Municipal:

Concejal, respecto al Tema que usted platea no sé si decir que escapa un poco a nuestra responsabilidad, lo que si me parecía bueno que en el Reglamento de Sala que se les entregó a usted, lo vean y lo dejen claro y normado ahí. ( no continúa el Administrador, porque interviene el Concejal Valdovino).

Concejal Valdovino, dice: quiero agregar algo, que me parece super importante, sobre todo para la Concejala Fanny, se ha producido y se produjo en año pasado, el tema de la Certificación Ambiental, la Municipalidad Administrativamente, ya sea a través de Jefaturas siempre va estar, y no necesariamente los Concejales vamos a estar invitados, yo lo acepto, lo que a mí me provoca confusión, es cuando aparece un Concejal por otro motivo en el mismo lugar, debe haber alguien que aclare que los Concejales no están invitados. Concejal Valdovino, expone situación ocurrida el año pasado, en el Tema Certificación Ambiental, dice: en uno de los procesos los Concejales no estábamos considerados, no participábamos de una reunión que participaba la comunidad, esta reunión se realizó en la Biblioteca Municipal, nosotros los Concejales interveníamos después de esa etapa, pero hubo gente mal informada que se me acercó a decirme y reprocharme si yo no estaba con el Tema Ambiental, porque no asistí a esa reunión.

Lo que sucedió en la Cena de Social , con las organizaciones, me llamaron en la noche y me consultaban por qué no asistí yo, y me aclaran que el único que estaba presente era el Concejal Ferreira, lo que sucede con este tipo de situación, que no queda mal el que ( no va ) asistió, queda mal el que no ( va ) asiste. Resumiendo no se informa que los Concejales no están invitados, y se ve como que no asistieron porque la temática no les importa.

#### Concejal Biaggini:

Opina que se le debe informar formalmente a la Concejal Fanny García que ella debe dejar el Cargo de Presidenta de la Junta de Vecinos, de acuerdo a los estatutos. Se supone que si ella estaba presente en esa Cena, estaba como Presidenta de la Junta de Vecinos.

Agrega, que por otro lado, considera una falta de respeto por parte de Social el no haber cursado invitación a los Concejales, ya que ,-dice el Concejal-, somos nosotros los que colocamos la plata, porque si no aprobamos los presupuestos, no se hace nada.

Concejala Fanny García, dice que el tema de dejar el Cargo ya está casi finiquitado, en este mes ya queda listo. Justamente anoche ya se presentó la nueva Directiva.

Concejal Aillapán, de por terminada la Sesión, no habiendo más Puntos a Tratar, y agradece al Concejo, la asistencia y el apoyo a la conducción del presente Concejo. Manifiesta que para él ha sido muy positivo haber presidió la Sesión.

Se levanta la Sesión siendo las 11:10 horas.

ARMANDO ALLAPÁN NAHUELPAN

Concejal

Preside el Presente Concejo

LUZ VARGAS KERRERA Goncejala SIDNEY BIAGGINI OCARANZA Concejal

GUILLERMO FERREIRA DÍAZ

Concejal

MARCELO VALDOVINO RODRIGUEZ

Concejal

FANNY GARCÍA NAVARRETA

Concejal

SECRETARI

MEJILLO

MUNICIPA AMUEL HIDALGO PALACIOS

Secretario Municipal

ÁNGELA M. ARAYA JORQUERA Secretaria.